

CIMETIÈRE COMMUNAUTAIRE DE LA BAIE

COMMUNITY CEMETERY

En 1970, le cimetière Saint-Alexis n'a plus de lots libres et donc aucune possibilité d'agrandissement. L'abbé Pascal Tremblay lance alors l'idée d'un cimetière communautaire qui desservirait l'ensemble du territoire. En 1971, il soumet son projet aux paroisses voisines. Malheureusement, les réponses ne sont pas très favorables.

En 1972, on convoque une assemblée des cinq fabriques. Trois d'entre elles s'engagent finalement dans la création d'un cimetière communautaire. Rapidement, on achète un terrain du rang Saint-Antoine. Afin de financer cette acquisition, chacun des partenaires prêtera 5 000 \$ à la Corporation des cimetières catholiques de Port-Alfred-Bagotville.

Le conseil administratif de cette corporation est composé des curés de Notre-Dame, de Saint-Marc et de Saint-Alexis, ainsi que de deux représentants de chacune des paroisses concernées. Il faudra encore quelques années avant que Saint-Édouard rejoigne finalement les rangs de la Corporation.



Gratien Tremblay



En 1976, Alcan s'implante à La Baie et convoite le terrain du cimetière. L'entreprise propose à la Corporation un terrain plus grand en échange, en plus d'exhumer les corps et de les y enterrer, à ses frais. Elle s'engage aussi à effectuer l'aménagement paysager du nouvel emplacement, ainsi que l'installation des servitudes. Ce qui nous donne le cimetière actuel!

Depuis 1972, ce cimetière est sous la responsabilité de la Corporation des cimetières catholiques de La Baie.

In 1970, St-Alexis cemetery has no more available burial space and consequently there is no possibility of expansion. Father Pascal Tremblay launches the idea of a community cemetery that would serve the entire territory. In 1971, he submitted his project to neighboring parishes. Unfortunately, the answers are not very favorable.

In 1972, the five parishes are convened for a meeting. Three of them finally agree to create a community cemetery. Quickly, land is bought along the Saint Antoine country road. To finance this acquisition, each partner

lends \$5,000.00 to the Corporation des cimetières Catholique de Port-Alfred/Bagotville.

The administrative council of the corporation consists of the priests from Notre Dame, St. Marc and St. Alexis parishes, including two representatives from each of the parishes concerned. It will be several years before St. Édouard and St. Alphonse parishes finally join the ranks of the corporation.

In 1976, Alcan is established in La Baie and desires the land purchased for the cemetery. The company offers the corporation a larger piece of land in exchange and in addition, they will exhume the bodies and bury them in the new cemetery at their own expense. Also they will undertake to do the landscaping of the new site with the installation of easements. This is now the present cemetery!

Since its inception in 1972, this cemetery is the responsibility of the Corporation des cimetières Catholique de La Baie.